

**Le Christ est  
ressuscité, alléluia!**



**PAR FABIANNE GIGON, REPRÉSENTANTE DE L'ÉVÊQUE À GENÈVE  
PHOTOS: DR**

Chère Lectrice, cher Lecteur,

Nous venons de faire mémoire de la Passion de notre Seigneur, le temps de son agonie vécue librement pour une humanité qu'Il aime et dont Il désire prendre soin, non seulement dans son ensemble, mais en tant qu'individus (Jean 18, 8).

Qu'est-ce que cela change que le Seigneur nous aime au point de donner sa vie et de vaincre la mort pour nous ?

Voilà une question clé que nous avons à nous approprier au-delà de la réponse communautaire que l'Eglise nous propose. Par sa mort, le Seigneur nous sauve, Il nous rend participatifs de sa divinité et d'une de ses qualités, l'éternité. Cette qualité et présence de vie est donnée aujourd'hui déjà et est appelée à se déployer toujours plus. Le Royaume de Dieu est déjà parmi nous (Luc 12, 32).

Qu'est-ce que cela change, donc, pour moi, dans ma vie, et aujourd'hui ?

Formuler, avec ses propres mots, une réponse, c'est ancrer sa foi, sa confiance dans le Seigneur et cultiver l'espérance. Le temps pascal est propice à approfondir le mystère de la résurrection du Christ et son effet dans notre vie. L'Esprit Saint est notre partenaire dans cette quête ;

nous en ferons mémoire tout particulièrement le mois prochain, à la fête de la Pentecôte (19 mai).

Dans l'intervalle, je vous laisse avec cet adage qui nous parle avec justesse de l'amour du Seigneur pour nous : « Dieu nous aime tels que nous sommes, mais Il nous aime tellement qu'Il ne nous laisse pas là où nous en sommes. » Merci Seigneur de cheminer avec nous, de nous permettre le pas suivant, de ta présence à nos côtés, pour notre croissance et celle de l'humanité.

Le Christ est vraiment ressuscité, alléluia !



*L'Esprit Saint est notre partenaire dans cette quête ; nous en ferons mémoire tout particulièrement le mois prochain, à la fête de la Pentecôte (19 mai).*

**EGLISE  
CATHOLIQUE  
ROMAINE  
GENÈVE**

**Prochaine parution:  
mai 2024**

Vos informations et nouvelles sont à communiquer à :  
myr.bettens@gmail.com  
ou à : ECR, Vie de l'Eglise  
à Genève, rue des Granges 13,  
1204 Genève.

# De la colline à la plaine

**Après deux siècles de présence en Vieille-Ville, l'Église catholique romaine à Genève (ECR) s'apprête à déménager son siège à la paroisse du Sacré-Cœur. Elle a organisé une après-midi portes ouvertes avant de quitter définitivement son site historique début mai.**

**TEXTE ET PHOTOS  
PAR MYRIAM BETTENS**

du Sacré-Cœur, en contrebas de la Place de Neuve.



*Mgr Farine fut locataire de la Maison diocésaine pendant plusieurs années.*

« Non, je ne vais pas faire la visite, je connais ! », lance Mgr Pierre Farine dès son entrée dans le bâtiment. C'est que l'ancien évêque auxiliaire du diocèse de Lausanne-Genève-Fribourg (LGF) s'y entend sur la question. Il a habité les lieux lorsqu'il était en poste. Or, pour les nombreux curieux qui patientent dans le petit hall déjà bondé, c'est peut-être bien la première fois qu'ils pénètrent à l'intérieur de la Maison diocésaine de l'Église catholique romaine à Genève (ECR), autrement dit le vicariat. Et en ce Mardi gras, l'occasion a été offerte au public d'en faire une visite guidée avant son déménagement en mai prochain dans la nouvelle Maison d'Église située à la paroisse

Les visiteurs se sont passé le mot, si bien que le premier tour guidé est déjà complet bien avant l'ouverture des portes. Pour les autres, ne reste plus qu'à patienter jusqu'au suivant en baguenaudant au gré des pièces de la bâtisse, ouvertes cet après-midi-là. Les plus hardis s'attaquent directement à la volée de marches les conduisant aux étages supérieurs tout en lisant les panneaux explicatifs disposés le long du parcours. Les autres se laissent d'abord tenter par les douceurs caractéristiques du mardi précédent le Carême, proposées aux visiteurs en guise de goûter, avant d'entamer leur visite.

Avant de s'atteler au remplissage des cartons en vue du proche déménagement, tous les membres du personnel de la Maison diocésaine, siège de la direction pastorale et administrative de l'ECR, ont été réquisitionnés afin d'accueillir les nombreux visiteurs. Une manière de donner à ces derniers la possibilité de rencontrer les personnes qui œuvrent dans les coulisses de leur Église. Les mains se serrent et les questions vont bon train. « Pour quand est prévu le déménagement ? », demande une visiteuse. « Qu'allez-vous faire de ce bâtiment une fois que vous aurez déménagé ? », s'interroge une autre. « Il sera proposé au marché de la location. Vous pouvez



*On se bouscule pour trouver un place dans une visite guidée.*



*Une dernière visite de la chapelle de la Maison diocésaine avant sa désacralisation prévue le lendemain.*

postuler », glisse innocemment Fabienne Gigon, la représentante de l'évêque à Genève, avec un sourire.

Pas sûr que la dame dépose son dossier, même si la maison de la Rue des Granges a partagé le pavé avec d'illustres voisins, tels que

Yoko Ono, le pilote de Formule 1, Jean Alesi, ou encore l'Infante d'Espagne... Après deux siècles de présence sur la colline de la Vieille-Ville, site historique du pouvoir à Genève, l'institution descend en plaine, symbole de proximité avec l'ensemble des Genevois.

## L'Église catholique romaine à Genève en quelques dates

**1740-1744:** Date estimée de la construction du bâtiment de la Rue des Granges.

**1798:** Accession des catholiques aux droits d'établissement durable et de pratique religieuse à Genève.

**1819:** Constitution du diocèse de Lausanne et Genève: les catholiques passent de la juridiction de l'évêque de Chambéry à celle de l'évêque de Lausanne résidant à Fribourg.

**1851:** Acquisition de la propriété du bâtiment de la Rue des Granges. L'immeuble devient la cure de l'église Saint-Germain, seul lieu de culte catholique romain à Genève.

**1971:** Le Vicariat général est supprimé et remplacé par le Vicariat épiscopal

**2022:** L'immeuble de la rue des Granges prend désormais le nom de « Maison diocésaine de Genève ».

**2024: Messe de dédicace de l'église du Sacré-Cœur par Mgr Charles Morerod.  
Le 31 mai 2024, à 18h30.**

# Une proposition...

## ... pour parler d'amour à nos enfants

Dès leur plus jeune âge, nos enfants nous questionnent sur l'amour, le corps humain, les différences garçon-fille. Plus tard, ils se posent des questions sur les changements à la puberté, la sexualité, les relations, etc.

Parents, éducateurs, nous n'avons pas toujours les bons mots pour leur parler de ces sujets si importants.

Quelles ressources pour eux ? Avec quels mots leur parler ? Quels objectifs leur proposer et quels chemins prendre ? Comment les « équiper » pour se préparer à vivre l'amour ?

PAR MYRIAM BETTENS  
PHOTO: DR

La pastorale des familles de Genève propose un café / échange sur la manière d'accompagner nos enfants dans les grandes étapes de leur croissance (puberté, adolescence, devenir adulte ...), de parler à nos adolescents d'amour, de sexualité, car « il n'est pas toujours facile pour les parents d'aborder les sujets sur l'affectivité et la sexualité avec leurs enfants, ni pour eux d'en parler à leurs parents ».

Chaque 1<sup>er</sup> mardi du mois entre octobre et juin 2024, de 12h30 à 14h30, à la salle paroissiale de la cure de Notre-Dame, 3 rue Argand, 1201 Genève.

Prochaines dates : le 7 mai et le 4 juin 2024

Des ressources (livres, DVD, etc.) sont également à disposition, à la consultation ou à l'emprunt, dans les bureaux de la Pastorale des familles de Genève.

Renseignements et inscriptions sur le site web de la pastorale des familles sur [pastorale-familles-geneve.ch](http://pastorale-familles-geneve.ch) ou au 079 259 51 33

**ET SI ON PARLAIT D'AMOUR ?**

Dès tout petits, nos enfants nous questionnent sur l'amour, le corps humain, les différences garçons-filles, plus tard ils se posent des questions sur les changements à la puberté, la sexualité, les relations, etc. Parents, éducateurs, nous n'avons pas toujours les bons mots pour leur parler de ces sujets, si importants.

Quelles ressources pour eux ? Avec quels mots leur parler ?  
Quels objectifs leur proposer et quels chemins prendre ?  
Comment les "équiper" pour se préparer à vivre l'amour ?

La pastorale des familles de Genève propose :

**UN CAFÉ / ÉCHANGES**  
de 12H30 à 14h30  
**LE 1<sup>ER</sup> MARDI DU MOIS**  
entre octobre 2023 et juin 2024

Salle paroissiale de Notre-Dame  
3 rue Argand - 1201 Genève

Plus d'infos : [pastorale-familles-geneve.ch/ressources-pour-les-parents](http://pastorale-familles-geneve.ch/ressources-pour-les-parents)  
Renseignements auprès de Marie Montavont : [pastorale.familiale-ge@cath-ge.ch](mailto:pastorale.familiale-ge@cath-ge.ch)

EGLISE CATHOLIQUE ROMAINE GENEVE  
FAMILLE